

## « Ce qui nous lie »



**FABIENNE GIGON, REPRÉSENTANTE DE L'ÉVÊQUE À GENÈVE**  
PHOTO: DR

Chère Lectrice, cher Lecteur,

Dernièrement, au cours d'une visite pastorale, j'échangeai sur les aspects positifs et les défis de la mission pastorale à Genève.

Sans hésiter, une joie certaine vient de l'élan des collaboratrices et collaborateurs engagés par l'ECR. Habitées par le Christ, ces personnes déploient leurs compétences spécifiques au service de la foi et des fidèles. Certes, chacune, chacun, a sa couleur, ses violons d'Ingres – comme tout être humain. Pourtant ce qui nous lie prime sur nos différences: un Seigneur que nous accueillons en fin de ce mois dans l'humble demeure d'une crèche, un Dieu fait homme pour nous parler du Père et de l'Esprit et de leur proximité souhaitée dans notre quotidien, au cœur de notre intimité.

Ce même engagement se perçoit chez maintes fidèles et paroissiens, désireux de mettre le Seigneur au centre de leurs activités, de leur vie.

C'est sans doute cet ancrage, cette force de la présence de Jésus-Christ au fil des jours, que les catéchumènes, enfants, adolescents et adultes – de plus en plus nombreux, recherchent en demandant le baptême ou la confirmation, au sein d'une société où les repères tendent à manquer cruellement. Porter

le Seigneur en soi a des conséquences tangibles sur notre être et sur notre agir. Nous sommes envoyés en mission de paix et de joie, confiant dans sa promesse: « Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Mt 28, 20)

Face à aux besoins divers et variés en fonction du parcours de foi des uns et des autres, je suis reconnaissante et heureuse des abondantes offres pastorales déployées, entre paroisses – unités pastorales, aumôneries et services cantonaux.

Le Sacré-Cœur permet quant à lui une entre-connaissance qui facilite les collaborations et le suivi des personnes. Quoiqu'encre en partie en chantier, nous récoltons déjà les fruits de cette proximité entre collègues et avec la Cité.

Si vous le voulez bien, je vous partagerai les défis une prochaine fois, toute à la joie que s'ouvre le 24 décembre l'année sainte, année de jubilé, qui nous invite à être Pèlerins d'espérance, dans notre vie, dans le monde. Que la mémoire de l'Incarnation du Seigneur qui s'actualise aujourd'hui encore nous aide à entrer dans cette dynamique et que le Seigneur nous accorde ses grâces!

A chacune, chacun, de tout cœur joyeux Noël!

« Le Sacré-Cœur permet quant à lui une entre-connaissance qui facilite les collaborations et le suivi des personnes. »

ÉGLISE  
CATHOLIQUE  
ROMAINE  
GENÈVE

### Prochaine parution: janvier 2025

Vos informations et nouvelles sont à communiquer à: myr.bettens@gmail.com ou à: ECR, Vie de l'Église à Genève, rue des Granges 13, 1204 Genève.

Le célibat non choisi demeure une question peu abordée au sein de l'Église et les propositions dédiées à cette thématique sont rares. Depuis la rentrée dernière, un groupe de célibataires chrétiens se réunit régulièrement à la paroisse Saint-Joseph pour réfléchir aux défis, mais aussi aux richesses de cet état de vie.



*Un apéro-rencontre pour partager autour d'une foi commune.*

PAR MYRIAM BETTENS | PHOTOS: PIXABAY, DR

« C'est lors d'un repas de famille que la proposition s'est esquissée. Nous avons abordé ma vie privée, le célibat. L'ébauche d'une rencontre régulière entre célibataires partageant la même foi a alors été avancée par un proche. »

Marie

« Et le 4, est-ce que c'est possible pour vous? », lance Noémi à ses deux acolytes. Assise en tailleur sur le tapis du salon, elle consulte son agenda chargé en quête d'une date. Les deux autres jeunes femmes, téléphones en main, consultent leurs calendriers respectifs. « Pour moi cela irait. Il faut juste regarder avec l'Abbé Thierry s'il n'a rien ce jour-là », répond Marie à l'adresse du reste du « noyau ». Ces trois jeunes femmes – Marie, Noémi et Cécile – constituent le noyau du groupe de célibataires qui vient de se former à la paroisse Saint-Joseph des Eaux-Vives. Elles sont, ce soir-là, réunies dans l'appartement de

Marie, fondatrice et responsable du groupe, pour discuter de l'organisation des prochaines rencontres et détailler ce qui a motivé la création d'un tel groupe.

« C'est lors d'un repas de famille que la proposition s'est esquissée. Nous avons abordé ma vie privée, le célibat. L'ébauche d'une rencontre régulière entre célibataires partageant la même foi a alors été avancée par un proche », confie Marie. Bien déterminée à faire « converger des cercles qui habituellement ne se croisent jamais » – celui des célibataires et des chrétiens – la trentenaire, décide de glisser l'idée à Thierry Schelling,



Une occasion de rediscuter le sens de la « vocation » de chacun à la lumière de la Bible.

« Il y a énormément de force et de joie venant du célibat. Si j'étais mariée, je ne ferais pas les mêmes choix, je n'aurais pas les mêmes engagements. »

Noémi

prêtre responsable de la paroisse qu'elle fréquente depuis 2019. Celui-ci est partant pour animer des apéros-rencontres autour de cette thématique. Les trois jeunes femmes ne savent pas trop à quoi s'attendre, mais le succès est au rendez-vous. Des célibataires chrétiens de tous les horizons œcuméniques répondent à l'invitation. Pas étonnant pour Noémi qui considère qu'ecclésiastiquement parlant, « c'est le désert autour de cette question ». Car, il faut le reconnaître, la parole de l'Église les concernant est pauvre, voire inexistante. Celle-ci étant toujours rapportée à la préparation d'une vocation plus « positive ».

« Il y a énormément de force et de joie venant du célibat. Si j'étais mariée, je ne ferais pas les mêmes choix, je n'aurais pas les mêmes engagements. Tout ce que je vis, le temps que j'ai, l'énergie et l'espace mental, sont des éléments positifs auxquels on ne pense pas assez lorsque l'on est célibataire. Il faut prendre conscience de ces éléments et apprendre à les cultiver. Or, très souvent, le célibat est plutôt connoté comme : Il te manque quelque chose », glisse Noémi. Elle poursuit : « Parfois, je me demande aussi si j'ai manqué de confiance, raison pour laquelle je suis célibataire aujourd'hui. En même temps, je me dis que c'est peut-être ce à quoi je suis appelée... ». Ce groupe donne l'occasion de rediscuter le sens de la « vocation » de chacun tout en mettant des mots sur la manière de la vivre pleinement. « Dans tous les choix de vie, il y a des aspects positifs, comme négatifs. L'important est d'admettre qu'il n'y a pas d'échec à être célibataire », confie Marie. « Il y a aussi le fait que même sans "matches", je passerai une excellente soirée de laquelle je repartirai avec quelque chose à méditer. Une "rencontre" qui m'aura permis d'être écoutée et d'entendre des témoignages qui résonnent avec le mien », conclut Noémi.

## Rencontre – Célibataires chrétiens

Rencontres pour célibataires chrétiens qui souhaitent partager des thèmes qui les concernent à la lumière de l'Évangile et de leurs expériences. À la cure de l'église Saint-Joseph – au 1<sup>er</sup> étage – Anne-de-Lusignan (Rue Petit-Senn) 1, 1207 Genève. Plus d'informations sur les prochaines dates sur [upeauxviveschampel.ch](http://upeauxviveschampel.ch) ou à [aperos\\_rencontres@bluewin.ch](mailto:aperos_rencontres@bluewin.ch)

## ... pour vivre des temps de prière durant la semaine

### ► Temps de prière / Recueillement à Thônex

Le 3<sup>e</sup> mardi du mois: prochaine rencontre le 17 décembre, de 19h à 20h, à l'Eglise Saint-Pierre.

Un temps de louange, d'introspection, de silence, d'être-là, présent à la Présence.

### ► Prière des femmes au cœur de mères

Chaque mardi de 12h15 à 13h, à la salle paroissiale de Notre-Dame (3 rue Argand). Temps de prière pour ses enfants et tous les enfants du monde.

### ► Prière de Taizé

Chaque mercredi de 12h30 à 13h, à l'Eglise du Sacré-Cœur (entrée Bd, Georges Favon, 25 bis).

Temps de prière rythmé par des chants de Taizé, qui laissent la place à un temps de silence, au cœur de la prière au milieu de la semaine. Des personnes très variées viennent, de toutes les générations et des différentes confessions chrétiennes.



### ► Groupe de méditation chrétienne

Les mercredis de 19h15 à 20h15, à la Chapelle de la Présence (Place du Lignon 32, 1219 Le Lignon).

La méditation est un pèlerinage vers le centre de soi où demeure le Christ.

Elle plonge ses racines dans une tradition ancestrale. Les Pères et Mères

du Désert, dont Jean Cassien au IV<sup>e</sup> siècle, la pratiquaient et l'enseignaient. Perdue au fil des siècles en Occident, cette manière de prier a été redécouverte par le P. John Main OSB (1926-1982), qui a passé la fin de sa vie à l'enseigner.

En collaboration avec la Communauté Mondiale pour la Méditation Chrétienne (WCCM) qui a comme mission de transmettre l'enseignement de John Main, dans un esprit œcuménique et en vue de servir l'unité de tous, un groupe de méditation se retrouve.

Il est possible de rejoindre le groupe à tout moment de l'année.

### ► Adoration silencieuse du Saint-Sacrement

Tous les jeudis de 12h à 14h (hors vacances scolaires), à la Chapelle de l'Eglise du Sacré-Cœur.

### ► Prière du milieu du jour accompagnée à la kora

Tous les vendredis à 12h30 à 13h (hors vacances scolaires), à l'Eglise du Sacré-Cœur.

Temps de prière du milieu du jour accompagnée à la kora, autour de la psalmodie des psaumes, principalement selon les tons du monastère bénédictin de Keur Moussa et des compositions d'ici et d'ailleurs.

### ► Messe des étudiants

Tous les lundis à 19h30, au Centre Saint-Boniface (Av. du Mail 14 1205 Genève).

### ► Office œcuménique

Tous les mercredis (sauf vacances scolaires), de 12h30 à 13h, au Temple de la Madeleine.